
 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N° 56  del  30/04/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 

AUDIZIONE DEL RESPONSABILE DELL’UFFICO 
TECNICO DEL TRAFFICO ING. A. RENDA, 
RELATIVAMENTE ALLA SITUAZIONE DELLA 
TOPONOMASTICA AD ALCAMO - MARINA. 
  
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 

 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  18,30 18,30   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  18,30 18,30 19,30 20,05 
Componente Campisi Giuseppe  SI     
Componente Coppola Gaspare SI    19,30 19,45 
Componente Fundarò Antonio SI    19,30 20,05 
Componente Lombardo  Vito SI    19,30 20,05 
Componente Sciacca Francesco  SI     

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 30 del mese di Aprile, alle ore 18,30, presso la propria 
sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la Quarta 
Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e il Componente Castrogiovanni 
Leonardo. 
Alle ore 18,30 fa ingresso il Geom. Luigi Culmone delegato dall’Ing. A. Renda ad intervenire in 
sua vece, causa impegni istituzionali, in merito allo stato dell’arte della toponomastica di Alcamo – 
Marina. 
Il Presidente, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, constatata la mancanza del numero 
legale, così come previsto dal vigente Regolamento, rinvia la seduta di un’ora. 
Decorsa l’ora di sospensione iniziale, risultano presenti il Vice Presidente Castrogiovanni 
Leonardo e i componenti Coppola Gaspare, Fundarò Antonio e Lombardo Vito.  
Il Vice Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 
legale, dichiara aperta la seduta. 
Il Vice Presidente Castrogiovanni Leonardo comunica ai colleghi Consiglieri che Il Geom. 
Culmone, non potendo essere presente alla ripresa dei lavori, gli ha riferito che le targhe 
toponomastiche, per un totale di n° 150, già sono state acquistate e che a breve saranno 
collocate da parte della Ditta aggiudicataria dei lavori, prevedendone la conclusione degli stessi 
prima della Festa Patronale della Madonna dei Miracoli. 
Il Consigliere Antonio Fundarò fa presente che allo stato attuale ancora non risultano collocate le 
targhe della toponomastica per Alcamo – Marina. Non è ancora chiaro, quale sia il numero delle 
targhe da collocare e dove queste verranno collocate. 
Il Consigliere Fundarò fa presente che lungo le strade principali, andrebbero collocate, per ogni 
intersezione, le targhe della toponomastica. 
Alle ore 19,45 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 



 

 
 
 
 
Il Consigliere Antonio Fundarò fa presente che con l’approssimarsi della stagione estiva, sia 
necessario provvedere con tempestività alla collocazione della toponomastica, specie di quella 
che indica la presenza della Farmacia, Posta, Bancomat zona balneare, tabacchi, ristorante. 
Sarebbe necessario, afferma il Consigliere Antonio Fundarò, provvedere alla collocazione di una 
chiara toponomastica turistica con le indicazioni delle principali attrazioni paesaggistiche, 
naturalistiche, archeologiche e naturalmente architettoniche. 
Il Consigliere Fundarò pensa ad esempio alla possibilità di valorizzare le “Fornaci Romane”, le 
dune inserite nel SIT Alcamo – Marina e anche le aree del Demanio a cui potrebbe chiedersi, ad 
esempio, la possibilità di realizzare dei percorsi a piedi ed in bici entro la fascia protetta tra zona 
Aleccia e zona Calatubo.  
Ribadisce, il Consigliere Fundarò, di collocare le indicazioni toponomastiche in tutte le 
intersezioni. Il riferimento va, precisa il Consigliere Antonio Fundarò, alle arterie più lunghe. Via 
del Mediterraneo e Via del Tirreno, come anche Via Calatubo, non possono essere 
contraddistinte da una sola indicazione cartellonistica verticale. 
Deve provvedersi, continua Antonio Fundarò, una targa per ogni più importante intersezione o 
l’indicazione della denominazione della Via sulle mura perimetrali la linea ferrata o sui perimetrali 
dei muri dei giardini. 
Dopo un ampio dibattito, fatte proprie tutte le proposte eviscerate dal Consigliere Antonio 
Fundarò, alle ore 20,05, la seduta viene sciolta. 
 
 
 
   
          IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
           Lipari Giuseppe                                                                     Pipitone Antonio                         

 
 
 
 

IL VICE PRESIDENTE 
Castrogiovanni Leonardo 

 
 


